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Колонка 
редактора

Нефтяники, 
за вами 
судьба города

Профессиональный 
праздник нефтяников по 
праву можно назвать 
самым заметным 
праздником города. 22 
предприятия входят в 
состав объединения 
"Мегионнефтегаз" да и все 
остальные так или иначе 
связаны с нефтяниками. И 
потому говорить о 
предприятии отдельно от 
города просто невозможно, 
и недопустимо.

Судьба города 
неразрывно связана с 
судьбой объединения^ 
этапами его становления и 
развития. 27 лет назад 
впервые здесь начались 
работы по добыче нефти. 
Люди трудились в 
сложнейших условиях. 
Затем стало чуть легче. 
Сегодняшние условия 
можно сравнить с теми, 
которые были 20-25 лет 
назад: объединение 
находится сейчас на 
перепутье, когда еще не 
создано акционерное 
общество, а
существующая система 
уходит в прошлое.

Мегион заметно 
превращаетоя в 
настоящий город. Основной 
вклад в это - нефтяников. 
Почти в каждой ceivft>e 
мегионцев будет 
отмечаться праздник. Кто- 
то получил новую 
квартиру, у другого 
сбылась иная мечта - 
купил автомобиль, третий 
поправил здоровъе в 
санатории "Империал". У 
многих найдется повод 

. порадоваться. Но не у всех, 
наверное, в этот день будет 
только радость, для кого-то 
праздник может иметь и 
чуточку грустных ноток. 
Неуверенность в 
завтрашнем появилась 
сегодня у мегионцев. До 
сих пор за объединением 
нефтяников город был,как 
за каменной стеной, а 
сейчас "Мегионнефтегаз” 
станет акционерным 
обществом,и что будет 
дальше, никто не знает.

Как бы там ни было, а 
все мы зависим от. 
нефтедобытчиков. 
Социальные условия 
полностью на их 
ответственности, не менее 
важная проблема и 
экологическая. В нолседнее 
время стали больше 
уделять внимания охране 
окружающей среды, это 
радует, но надо помнить о 
том, что мы дети природы, 
а никак не родители,и 
относиться к ней как к 
самым почитаемым 
родителям.

Нефтяники должны 
помнить, что за ними 
суд*ьба всего города и в 
социальном, и в 
экологическом плане.

О

■  А.Фомин, генеральный директор объединения "Мегионнефтегаз":
’’Поздравляю работников всех предприятий объединения 

с праздником, желаю оптимизма и благополучия!”________
■I Н.Романовский, заместитель председателя городского Совета: 

’’Мегионский городской Совет народных депутатов 
поздравляет работников объединения ’’Мегионнефтегаз” с 
Днем нефтяника.

От всей души желаем вам благополучного проведения 
реформ, стабильности и уверенности в делах!”______________ _

Людей припомним смелых - 
Кто п&полгода жил в морозной мгле, 
Кто много лет ходил в метелях белых, 
Тепло души отдав своей земле.
Вам часто снятся вышки буровые,
Вам снится нефть, укрытая тайгой. 
Наверное, вы родились такими 
И жизни вам не надобно другой.

Ш Е.Горбатов, глава администрации Мегиона:
’’Администрация города сердечно поздравляет трудовой 

коллектив объединения ’’Мегионнефтегаз” с 
профессиональным праздником.

Желаем вам сибирского здоровья, удачи и процветания 
вашего предприятия во благо трудового коллектива и 
жителей города” . ___________________________________________

вд Правление Нижневартовской нефтяной биржи:
’’Поздравляем ваш коллектив с Днем нефтяника! 
Примите наилучшие пожелания, успехов в выполнении 

производственных и социальных программ. Желаем 
благоцолучия вам и вашим семьям” . _________________ __

В  В адрес коллектива объединения "Мегионнефтегаз" поступили $ркже 
телеграммы от коллег из "Томскнефти”, "Сургутнефтегаза",
" Когалымнефтегаза", "Тюменъпефтегаза”. ____________________________

А.Фомин: ’’Сделаем все для того, 
чтобы коллектив был защищен”
С генеральным директором объединения ’’Мегионнефтегаз” А.В.Фоминым накануне 
---------  профессионального праздника беседует журналист газеты. ------------

- Анатолий Васильевич, первый 
и вполне оправданный вопрос; ра
ди чего создавалось объединение 
три года назад?

- Создание объединения было 
необходимо по нескольким при
чинам. НГДУ не было самостоя
тельным предприятием, точнее 
самостоятельность была слишком 
ограниченной. Вся прибыль цен
трализовано поступали в головное 
предприятие, и Мегиону выделя
лось уже по усмотрению руковод
ства. Судя по всему, в Нижне
вартовске считали, что Мегиону 
нужно слишком мало. При созда
нии собственного объединения мы 
смогли полностью получать при
быль и ниправлять ее ни со
циальное и производственное 
развитие. Это эиметно по внеш
нему виду городи, за последние два 
года построено немало важнейших 
объектов в городе.

После создиния объединения 
выгоду почувствовали сризу. Соз
дав полностью законченный кон
вейер по добыче нефти, мы пе
рестали зависеть от*других пред-’ 
приятий.

- То, что город за последние два 
года преобразовался и стал даже 
выглядеть более похожим на го

род, видим мы все, а как обстоит 
дело с перспективой объединения, 
ведь от этого зависит весь город?

- Ситуация сегодня тикови, что 
мы , как и все, находимся в неоп
ределенности. Российское прави
тельство затеяло реформы, а гото- 
ны ли к ней все ниши предприя
тие? Практики ноклзывиет, что не 
готовы. Поэтому реформы низвать 
действительно реформами трудно, 
поскольку приходится на ходу ли- 
тить дыры во многих идеях и ни- 
чипиниях. Kypi: реформ взят ни 
рилвитне нредпрпнимительс^ва. 
Рисчет верный, но одного рисчета 
недостаточно, нужны конкретные 
действия, и у нас пока только.все 
говорят о рынке и в то же время 
делают все для того, чтобы его не 
было. В результата не развиваются 
нормальным обрилом предприни
мательские структуры. Самое 
страшное в этом - кампанейщина. 
Как и я давние нремена, мы пы
таемся методом обязаловки зас
тавить государственные пред
приятия переходить на новые фор
мы собственности. Идет всеобщий 
развал государственных структур.

- Теперь вопрос о сегодняшнем 
дне: ради чего создастся акцио
нерное общество?

• Сейчис ведется риботи по 
созданию на бизе объединения ак 
ционерного обществи. Для чего и 
риди чего это затеяно, в двух 
слових не скижешь. К сожилению, 
сегодня эти необходимость, нис в 
буквальном смысле родталкивают 
к приватизации. Лучший выход из 
этой ситуации в акционировании 

•предприятия. Коллектив должен 
получить максимальное коли
чество икций, чтобы иметь дос
таточно веский голос в управлении 
обществом. В этом случае польза 
будет * несомненной.

- А если все-таки большая 
часть акций будет принадлежать 
коммерческим структурам, бан
кам и т.д.?

• Кикая-то часть акций будет им 
принадлежать, но это егде ничего 
им не диет. Приво голоси коллек
тив будет иметь в любом случае. 
Другое дело,^ кик будет распре
деляться прибыль. Это будет ре
шить собрание акционеров.

Убеждить людей в том, что 
после создиния икционерного об
ществи все сризу изменится в 
лучшую сторону, не стоит. Дело в 
том, что сегодня государственные 
предприятия вынуждены сокра
щать объемы производства, сок

ращаются рабочие места. Мы же 
хотим сохранить объемы, а впосле
дствии диже увеличивать объемы 
добычи нефти, сохранить макси-' 
мум рибочих мест.

- Экономика страны в бук
вальном см ы сле держится на 
нефтяной отрасли, но при этом\ 
нефтяники находится в тесных 
рамках. Можно ли расчитывать 
коллективу, акционерам на са
мостоятельность в полном см ы с
ле?

- Создиние икционерного об
ществи - первый э т и ,  говорить о 
том, что будет дилыпе, пока 
сложно, это уже не от нас будет 
зависеть.

- В этом году, пожалуй, в 
первый раз нефтяники встречают 
профессиональный праздник в 
таком сложном положении...

• Ситуация сложная, но не 
настолько, чтобы это сейчас силь
но пугало людей. В  любом случае 
мы сделаем все для того, чтобы 
коллектив был социально защи
щен.

Беседу провел 
-------------- ------- Андреи МИТАСОВ.
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Синяя "Тойота" ждала нас на 
стоянке.

Вместе с начальником ЦИТС 
Аликом Ивановичем Ким Ден У нам 
предстояло проделать довольно 
длинный и ломанный маршрут и все
го за три часа рабочего времени.

Инициативу сразу же взял в свои 
руки Алик Иванович: г.

- Сначала мы поедем на один 
недостроенный объект, посетим 
рабочую планерку, потом на место
рождение” .

- А  потом было бы неплохо встре
титься с кем-нибудь, поговорить. С 
тем, кто уже давно работает в НГДУ. 
С интересными, на Ваш взгляд, людь
ми, - добавила я.

- Интересным человеком, на мой 
взгляд, был Арнопольский, но его уже 
нет. Я бы вам посоветовал поговорить 
с Кузьминым. На редкость сложная и 
интересная судьба у человека. Огонь и 
воду прошел. В труднейших условиях 
работал. Специалист высочайшего 
класса. А  из ветеранов...- Ким Ден У 
снимает трубку радиотелефона, 
Найдите к 12 часам Кашапова, 

. чтобы был в цехе.

Для Вас объединение тоже не 
просто место работы?

- О да1- Алик Иванович смеется,- Я 
фанат объединения и не представляю 
себя вне "Мегионнефти” . Я здесь уже
16 лет. Много раз предлагали другие 
места работы. Я не могу уйти, не 
хочу уходить. Мечтаю, чтобы и мои 
дети работали в "Мегионнефти” . Есть 
у  нас такая семья Рудольф. Отец и 
десять сыновей. Все десять работают в 
объединении. А  отец был нашим 
первым и единственным лауреатом 
Государственной премии.

Вот сейчас объединение все чаще 
стало посылать людей на Запад. 
Посмотреть, как там люди живут и 
работают. Кстати, наши 'здесь 
работают и больше и лучше. Но там 
есть что-то иное в культуре произ
водства, в культуре взаимоотношений 
на производстве. Вот, например, со
ревнования. В американских фирмах 
тоже соревнуются. Но победителям 
там не дарят премий и памятных по
дарков. Люди соревнуются просто 
ради получения морального удов
летворения от сознания, что ты 
первый. А  фирма иногда может и 
поощрить - устроить ужин в ресто
ране, куда пригласит рабочих с 
семьями. Которые, кстати, Очень 
высоко оценивают такой знак 
внимания со стороны фирмы.

- "Мегионнефтегаз” не собирается 
ввести такой способ поощрения и у 
себя?

- Нет пока. В качестве поощрения 
мы даем возможность своим лучшим 
и ведущим специалистам посмотреть

Три часа в ’’Тойоте”
в беседе с начальником ЦИТС Ким Ден У 
о прошлом, дне сегодняшнем и будушем объединения 
"Мегионнефтегаз", провела наш корреспондент Галина ЯРОСЬ

А  пока ... дорога на Аган, на 
ЦДНГ-4.

"Мегионнефти” ,- так называет 
объединение Алик Иванович,- в этом 
году исполнилось 27 лет. Оно самое 
старое в округе. С него здесь все 
начиналось и "Нижневартовскнефте- 
газ” , и "Варьеганнефтегаз” и Ланге- 
пасское объединение. Предприятие у 
нас уникальное. Ему нет равных в 
регионе. Да в общем-то, и в России. 
Цо показателям 1991 года мы стоим 
на уровне нефтедобывающих пред
приятий европейской части страны. 
Мы смогли подняться до этого уровня, 
в наш их очень сложных условиях. 
Вот по результатам августа, напри
мер,, наши бригады достигли уже 8-10 
тыс.тонн добычи нефти. В Самотлор- 
ских НГДУ выше 5-6 тыс.тонн не под
нимаются.

- Почему? Что у вас люди другие?
- Люди те же, отношение к работе 

другое. То, что мы добываем столько 
нефти, заслуга всех специалистов, 
руководителей, которые смогли так 
организовать производство, так четко 
наладить обеспечение объектов всем 
необходимым, что мы работаем прак
тически без простоев. Для нас простой
- это ЧП. Самое главное - это высокий 
профессионализм работников. У нас 
принцип, мы со стороны специалистов 
не возим. Мы своих растим, воспи
тываем. У  нас сейчас все начальники 
цехов добычи - наши бывшие молодые

, специалисты И вообще, мы предпо
читаем расчитывать только на своих 
людей. Проверенных. Про которых 
уже знаешь, что не подредут. У нас 
даже руководитель представительства 
в Москве наш бывший работник.

- Об особом отношении к работе. 
Что это тоже характерная черта для 
коллектива объединения?

- Конечно. Объединение требует от 
своих работников жесткой дисцип
лины. Производства без этого просто' 
не может быть. Посмотрели бы вы, 
как в западных фирмах. Там ’’тре
тьего раза" не ждут требуют работу.

- Но фирма им дает что-то взамен?
- Прежде всего она дает чувство со

причастности, объединяет людей в од
но целое, дает воэможность человеку 
не чувствовать себя одиноким, безза
щитным., Человек, уходя из фирмы, 
никогда не будет говорить о ней 
плохо. Его просто не поймут. Фирма - 
это нечто большее, чем просто место 
работы.

на Запад. Сейчас я познакомлю Вас с 
двумя такими специалистами. Самым 
молодым начальником цеха добычи 
Владимировым и одним из ветеранов 
объединения Панариным, он работает 
у нас уже 18 лет, хотя самому еще и 
сорока нет.

"Тойота” уже подъезжала к 
административному зданию ЦДНГ-4 
Кабинет начальника цеха. Владислав 
Владимиров, 28 лет. Скоро уже год, 
как работает начальником цеха. 
Учился в Грозном. После института 
работает в Мегионе. В его подчинении 
около 300 человек. Один из ’’воспи
танников” объединения. И опять те 
же, уже слыш анные. ранее слова, на 
вопрос ”об отношении к объедине
нию” .

- Я чувствую гордость за свою 
фирму. Я очень доволен, что работаю 
именно в "Мегионнефти” .

- Есть принципиальное отличие 
Вашей родной фирмы от других, 
Владислав?

- Принципиальное различие... Есть. 
Это способность определенных руково
дителей ставить задачи и решать . их.

Панарин Александр, старший 
мастер цеха подземного ремонта 
скважин. В НГДУ работает с 1974 
года. Пришел сюда сразу после армии. 
Профессия Александра считается в 
объединении о^ной из самых тяже
лых. В разговора, вспомнив недавнюю 
поезду в Америку, Александр расска
зал, как его поразил факт жестких 
требований, какие фирма предъявляет 
к своим сотрудникам. Например, 
такое условие: в течение 20 минут 
добираться из дома до работы. Как? 
Это никого не касается. Жестко? Но 
это работа. А  дисциплина основа -- 
всего. И опять, заговорив о дне 
сегодняшнем, о будущем я слышу от 
Александра Александровича рассужде
ния о чувстве уверенности, какое дает 
ему и его коллегам работа в объедине
нии. "Объединение не допустит сниже
ния заработков, объединение не даст 
нам пропасть, что бы в стране и в 
политике не менялось” . ^

Завидная уверенность. Подкреп
ленная сегодня солидным заработком 
и дающая право относительно спо
койно смотреть в день завтрашний. 
Но каким же он все-таки будет зав
трашний день объединения?

Как образно выразился Алик 
Иванович, завтрашний день объеди

нения лежит на левом берегу Оби. Там 
17 месторождений, которые предстоит 
разрабатывать. Очень сложные место
рождения.

Надолго ли хватит?
- До конца жизни моих внуков,- с 

уверенностью отвечает Алик Ивано
вич. И тут же начинает рассказывать
о том, что сейчас ведутся переговоры с 
японской фирмой "Иточу” (предста
вители приедут к нам в сентябре) по 
созданию совместного предприятия 
для разработки месторождений на 
левом берегу. Есть уже хороший опыт 
работы в СП с немцами. Фирма "Мег- 
каминефть” по гидроразрыву пластов. 
Есть планы создания СП и по разра
ботке Североореховского месторож
дения.
- А  почему японцы?, - интересуюсь я.
- Левый берег очень сложный для

разработок в экологическом отно
шении,- объясняет Алик Иванович.
А  японцы преуспели в экологически 
безопасных технологиях.

- Вы действительно сейчас 
уделяете столько внимания экологии?

- Конечно, у нас есть отдел по 
охране окружающей среды. Правда, 
работают в нем тоже нефтедобытчики, 
а не экологи или биологи. Но, видимо, 
и здесь объединение остается верным 
своему принципу: "Всякую работу 
доверять только людям своим, про
веренным” .

У объединения и свои студенты 
есть, стипендию им платят на 15% 
выше, чем среднероссийская. Но стать 
’’студентом Мегионнефтегаза" не 
просто. Нужно пройти собеседование 
лично у гланого инженера Анатолия 
Михайловича Кузьмина, а он отби
рает достойных кандидатов. Рабочим 
специальностям сейчас, учит УПК 
объединения.

А  по соседству с административным 
зданием объединения уже забивают 
сваи под свое училище.

Вот так, объдинение думает о дне 
завтрашнем, о людях, которые завтра 
должны прийти сюда работать и стать 
воспитанниками фирмы.

А  сегодня, за много десятков 
километров от Мегиона, где была 
лежневка, по шоссе несется "Тойота". 
Скорость не мешает резко притор-_ 
мозйть, когда мы заметили на до
роге одинокую фигуру человека.

- С праздничком! - первое, что мы 
слышим.

- С праздником, Ильяс Фарахович,
- откликается Ким Ден У, - Садись к 
нам, знакомьтесь, это Ильяс Фарахо
вич Кашапов, с 65 года у нас работа
ет. Сейчас на пенсии, 64 года, а все 
равно работает. Говорит, не могу дома 
сидеть, болею, а вышел на работу и - 
хорошо.

Я смотрю на невысокого седого че
ловека. Двадцать семь лет он прожил, 
здесь. Ровесник объединению. Перед 
его глазами прошли все этапы роста, 
становления и возмужания фирмы. Он 
помнит тех, кто начинал добывать 
нефть в Мегионе, 'он помнит, как она 
добывалась двадцать лет назад, он 
видит и .знает, как она добывается 
сегодня. Он помнит первых буровиков 
с Игрима, которые начали рубить 
тайгу. Помнит, как страшно тогда 
болело сердце за нее. Помнит 
произвол 80-х, когда уничтожали все, 
не думая о дне завтрашнем. Помнит, 
как потом опять заметили природу и 
заговорили о ее защите. Он очень 
многое помнит, этот человек. О чем он 
думает сегодня, когда поздравляет 
нас с праздником? Может быть о 
главном, что жизнь не зря прожита.

Наша 
биография
из летописи НГДУ "МН" 

□

В оп р еки  мнению  скеп ти ков, 
первы й фонтан промы ш ленной 
нефти взм ы л  в небо 2 3  марта 
1 9 6 1 . Д ала его разведочная 
скваж и н а N  1 на М егионской 
площ ади, пробуренная бригадой 
Г .И .Н ор ки н а.

1 9 6 4  год. 2 3  м ая . Н ачало 
эксплуатаци и М егионского 
м есторож дени я.

5 ию ня в 1 2 .0 0  часов отправлено 
первое судно с М егионской нефтью 
в город О м ск.

1 августа 1 9 6 4  года создается 
первое неф тепромысловое 
управление "М егионнеф ть". В сего  
за навигацию  на месторождении 
было добыто 7 3 ,2  ты с. тонн нефти. 
В  эксплуатаци и находились пять 
неф тяны х скваж и н , два 
нефтесборных п у н кта и два 
неф теналивны х пр ичала. П ервы м  
начальни ком  М егионского 
неф тепромыслового управления 
бы л назначен Борис И ванович 
Осипов, главны м  инж енером - 
Георгий С амуилович 
Арнопольский.

1 9 6 7  г. • добыто миллион тонн 
нефти.

1 9 6 9  г . - февраль - начата 
пер екачка нефти по нефтепроводу. 
Это стало больш им собы тием в 
ж изни ко лл ек ти ва, т .к .  позволило 
отказаться от перевозки нефти 
барж ам и и добы вать нефть 
круглосуточно.

15  м ар та 1 9 7 1  г. добыта 
десятимиллионная тонна, начато 
строительство города 
Н иж невартовска.

В  1 9 7 2  году введено в 
промы ш ленную  эксплуатацию  
Ватин ское месторождение.

, 25  ян вар я 1 9 7 3  года добыто с 
начала организации Н ГД У  
"М егионнеф ть" 2 0  млн. тонн 
нефти, в том  ж е  году введено в 
эксплуатацию  А ганское 
месторож дение с Подключением к  
П А Т - неф тяник. Через год на 
трудовом календаре Н ГД У  уж е 30  
млн. тонн.

Год за  годом идет бурное 
развитие Н ТД У . П о итогам 9-й 
п ятилетки  ко лл ек ти в 
пМеГ1ГОЙТйёфтй~ я в л я л ся  
победителем во Всесою зном 
социалистическом соревновании, 
нагр аж дается переходящ им 
К расны м знам енем М инистерства 
нефтяной промы ш ленности и Ц К  
профсоюза. З а  годы 10-й 
пятилетки  введены  в строй 
Северопокурское и 
С евероварьеганское 
месторож дения, которы е 
вы делились в самостоятельны е

течение 
j коллекти в 

уверенно удерж ивает лидерство во 
Всесою зном соцсоревновании, 
введены  в эксплуатацию  П оточное, 
П овховское, Н онг-Еганское, 
У рьевское месторождения.
1 9 7 9  г. - 1 5  лет создания Н ГД У  
"М егионнеф ть". Д обыча нефти 
подош ла к  1 0 0  млн. тонн с начала 
образования Н ГД У .
Одиннадцатая п ятилетка /1981-85/  
явилась этапом перехода от 
фонтанного способа эксплуатации 
на механизированны й. В  этот ж е 
период Н ГД У  "М егионнеф ть" 
перебазировано в г.М егион. В  
связи с чем не был выполнен 
государственный план, допущ ена 
задолж ность в добыче нефти.
2 5  ян вар я 198(^ го да  после 
многолетнего отставания 
управление вы ш ло на плановый 
уровень суточной добычи нефти.
За  7 м есяцев 1 9 8 6  года колл екти в 
управления справился с 
обязательствам и в объеме 1 7 0  ты с. 
тонн нефти.
С 1 9 8 7  года Н ГД У  работает в 
н овы х услови ях хозяйствования, 
главной особенностью которы х 
яв л яется  повы ш ение 
самостоятельности предприятия и 
ответственности колл екти ва за 
конечн ы е результаты  своей 
деятельности.
1 4  декабря вы полнен встречны й 
план по добыче нефти 1 9 8 7  года. 
Ш ирокий разм ах приобрело 
предъю билейное социалистическое 
соревнование в честь 25-лети я 
образования Н ГД У  
"М егионн еф ть", организованное

Н ГД У  "В ар ьеган неф ть". В  i 
1 9 7 6 , 1 9 7 7 , 1 9 7 8  годов кол.

под девизом ” 6 0  ударны х декад - 
юбилею создания Н ГД У  
"М егионнеф ть".
1 9 8 8  г. - заверш ен доврочно, 
добыто 2 0 6 1 3  ты сяч  тонн.
1 9 9 0  г . - ф евраль. Создано 
производственное объединение 
"М егионнеф тегаз". Н ачато 
развитие мощ ной промы ш ленной 
и социальной базы . . .. ------- --—



Третий раз встречается за 
столом переговоров для иод- 
писания контракта на сотруд
ничество директорат предста
вителей и/о "Мегионнефтегаз” 
и санатория "Империал” в Кар
ловых Варах. В этом году пере-

• . говоры состоялись 26 августа.
В  небольшом уютном зале засе
даний собрались предста
вители нефтяных компаний из 
Мегиона, Лангеиасса, Нижне
вартовска, п/о "Запсибнефть", 
мегиоиских геологов и город
ского Совета народных депута
тов. И , конечно же, виновники 
этой встречи, руководители са
натория "Империал" и их 
спонсоры фирми Салус” из Че
хословакии.

Т о , что мегионские неф
тян и ки  вним ательн о относятся 
к проблемам бы та и здоровья 
своих работников, это и пос
леднее вр ем я почувствовал весь 
город. В ы д ел я ю тся  средства ни 
бартерны е сделки , ни под
д ер ж к у  совместной Российско- 
Ш вейц ар ской  торговом фирмы 
"М еги он ” . Ведется больш ое 
строительство и благоуст
ройство микрорайонов городи. 
В  начале этого годи органи- 

|j зован лечебно-лиигностический 
.ц е н т р  "З до р о вье", где совм ес
т н о  с квалиф ицированными 

нрачами из Тю мени и Уфы 
проводятся проф илактические 
осмотры  и оказания медицин
ской пцмощ и. А  теперь вот 

| у ж е  стало традицией направ
л я т ь  еж егодно девятьсот че
л о век  на К арлововарский к у 
рорт, с целебной водой , насы 
щ енной минеральны ми солями 
и углеки слы м  газом , с исто-

1 ч н и к ам и , способствую щ ими 
вы здоровлению  пациентов с 
больны м и органами пищ е
варения и наруш ением обмени 

ц  вещ еств. П и тьевы е процедуры 
и ванны  явл я ю тся  основой 

! комплексно-курортной
терапии. А в санатории "И м -

i пери ал” ещ е очень удачно 
разработан к о м п л ек с лечения 
заболеваний опорно-двига-
тельного аппарати (подводный 
м ассаж , гр язе и парафи
нолечения, различны е виды 
лечебной гим настики, физио
тер апевти чески е методы ). Да и 
к том у ж е  благоприятно спо
собствует вы здоровлению  к л и 
матические условия кур ор т
ного .города. Средняя годовая, 
температур» в К арловы х Ворах 
плю с 7 .9  градус». Р . п ^ ю ь ' .
1 6 ,9  градуса, и в январе минус
2 ,1  гридус.ц. Чехословицкия 
здривници принимает со всего 
мира до 8 5  ты сяч  больны х п

■ год. В  санатории еж егодно про
ходят курс лечения более четы 
рех ты сяч ч ел о век, и четвертая 
ч асть из них - это нефтяники 
из М егиона. Обо всем этом и 
говорилось на встрече и в р ек 
лам ном  ф ильме, которы й по
знаком и л собравш ихся с прек- 

г расиыми видами кур ор та и це- 
' лительны ми возмож ностям и 

источников. В  дополнение к 
вы ш есказан н ом /  зам еститель 
директора "И м п ер и ал а" А лек- 
сандр Ребенок заверил всех 
пр исутствую щ и х, что. работ
ники санатория прилагаю т все 
усилия для повы ш ения к а 
чества обслуж ивания и лечения 
своих пациентов, что "И м п е
риал” принимает сегодня ра
бочих из Тю мени и Там бовской 
области , маш иностроителей 

‘ Одессы и хи м и ков У криины . И 
в дальнейш ем есть намерения 
постоянно расш ирять круг

• пациентов России и стран СН Г. 
А самое главное, оргаиизовить 
медицинское и бытовое об
служ ивани е т а к , чтобы у К41Ж-

| г о г о ,  к т о  п о б ы в и л  в  с а н и т о р н и ,
J 1Л о ж е л а н и е  в е р н у т ь с я  т у д а  

>вь.
несмотря на радушие нсех 

;стей и гостеприимство хо- 
неев, представитель профкоми 

| /о "Н и ж невартовскнеф тегал”
I Клексндр П рокоф ьевич Пин-

О Карловых Варах, 
о здоровье и...

о презентации.
В день подписания конт ракт а о 
сот рудничест ве, наги корреспондент  

взяла интервью у директ ора 
санатория. "И мпериал” И рэны  
М арт ыкановой

чук вы сказал  претензии своих 
работников, побы вавш их в 

И м пер и але”, что вторая по
ловина дня в синатории не 
занята у о тды хаю щ и х, киждый 
принидлежит сим себе. Н ет воз
м ож ности по телевидению  
смотреть новости "Оотинкино" 
и российские "В е с т и ". И при
вы чное - больш ая стоимость 
путевок. Х о т ь  и родился А лек 
сандр Ребенок в нашей стране, 
но после его защ и ты  работы 
своей ф ирмы , все замечания 
п оказались нелепы м и. Город 
К арловы  Вары  красив и по- 
своем у уни кален , в нем, кик и 
во нсех цивили зованны х горо
дах Ч ехо-С ловакии и Европы 
предостаточно возмож ностей 
пронести хорош о, разно
сторонне и интересно свободное 
врем я. А санаторий "И м п е
риал” не пионерский Лагерь, и 
отды хаю щ и х в нем’ не надо 
вы стр аивать и нодить за ручку.

• Н есомненно, лечение в. 
служ ивани и поделились ди р ек
тор лечебно-диигностического 
центри "З д о р о вье” Апьбина В а 
сильевна З а гр а н и ч ек :

К ар ловы х Вирах приносит снои 
плоды  - ук р еп л яет здоровье. И 
ним, медпким, это видно в пер
вую очередь. М едики центра 
инилизнруют . работу своих 
чехословац ки х ко лл ег. О к а ж 
дой возвративш ей ся группе 
главны й врач "И м п ер и ач а” пе
редает информацию. Сейчас 
два вричи^ нишего центри нахо
дятся в "И м п ер и л е" с целью 
приобретения знаний и опыти 
в ди агностике и пр оф илактике. 
Наш  к о л л ек ти в  ориентируется 
ио всем направлениям обслу
ж иван ия и медицинской пом о
щи на рибогу ко лл ек ти ва са- 
нитория. А у него есть чем у 
поучиться.

Сегодня одна путевка 
обходится объдинению  в 2 1 7  
ты сяч  рублей. Д авайте доведем 
до 2 3 0  ты сяч.

В  зале произош ло друж ное 
ож и влен и е на такой  ш ирокий 
ж ест. Но А .В .Ф о м и н  пояснил 
следую щ ее.

• К оличество обмени валю ты , 
которое сущ еству ет сегодня, 
ориентировалось ни средний 
месячны й заработок в К ар 
л о вы х  В ар ах . Он составляет 3 
ты сячи  к р он . С такой  ж е  су м 
мой едут наши- работники; на 
лечение и отды х на три. не- 
дел'п. К  том у ж е  введены о г 
раничения на там ож н е. Н о сей 
час не запрещ ено приобретение 
валю ты  сам остоятельн о.

С казал  свое слово от лица 
трудового ко лл ек ти ва и зам ес
титель председателя проф кома 
В .В .Б ы р л а н д я н у .
- Люди в наш ем регионе, с 
тя ж ел ы м и  условиям и тр у д а , и 
к л и м а та ' очень н у ж даю тся  в 
тако м  лечении и отды хе. Сей
час в наш ем проф коме много 
путевок на ю г. Но к то  приез
ж ает , все ж ал ую тся  ни нев- 

нимительнос и некачественное 
лечение пансионатов Черно- 
м орья. А из синитория "И м пе- 
ри ил” возвриш аю тся все до
вольны е, отдохну вш ие. И еще 
просят п у тевку ни Повторное 
лечение.

Ну уж  против мнения кол 
лективи возриж ить бес
см ы слен но. Все стило ясно. 
Н еобходимо пр одолж ать сот
рудничество ни всех  уровнях. 
Генеральн ы й директор п/о 
’’М егионнеф тегиз" А .В . Ф омин 
и иредстивитель ф ирмы "Ca- 
.'ivc", главны й врач синатория 
"И м п ер и ал ” И рэна М ар
ты  канова подписали кон тр акт
о сотрудничестве на 1 9 9 3  год.

П осле презентации за  стол 
переговоров для подписания 
пр едварительны х договоров 
сели пр едставители п/о г Н иж - 
невартовскнеф тегаз” и за 
м еститель председателя Ме- 
гионскоГр С овета народных 
депутатов Н .А .Р о м ан о вск и й . .

В ер оятн о, в новом году Не 
то л ьк о  у неф тяников появится 
возм ож н ость подкрепить свое 
здоровье, хорош о отдохнуть и 
увидеть знам енитую  здравницу 
Европ ы  - К ар ловы  В ар ы .

- И рэна К ар ловна, к акое у Вас 
впечатление от нашей страны  и от 
наш его города?
- Это мой первы й приезд в Россию . 
У вас очень хорош ие, 
добродуш ные лю ди. Сибиряки! Но 
сам город в плохом , я бы даж е 
ск а за л а , депрессивном состоянии.
• Д ля т ех , кто не был в ваш ем 
синатории расскаж ите к р атко  о 
нем. К огда он о ткр ы лся ? Кикие 
стрины, кром е Р о с с и и ,  
сотрудничиют с вами?
- "И м п ер и ал " откр ы т в 1 9 1 2  году. 
Строительство специального 
здания для синатория велось .18 
м есяцев.

К нам пр иезж аю т больны е из 
Герм ан ии, А встрии, И зрииля, 
А рабских Эмиратов*и ж ители

др угих городов Ч ехо-С ловакии. 
С тоимость путевки зависит от 
китегории. Самая вы со кая  цена 8 
ты сяч  крон, ни зкая 5 ты сяч .

В  санатории в сфере 
обслуж ивания й медицины 
работают 1 8 0  человек.
- Р у сски е пациенты отличаю тся 

от кли ен тов других стран?
- Сейчис уж е нет. И зменилось 

поведение, манера дер ж аться. 
Стиль одеж ды  приблизился к 
европейском у. Отношение с 
окруж аю щ и м и стали лучш е, 
раскованней.
 ̂А, в общ ем-то, риботннки 

"И м п ер и ал а" симпатизирую т 
русским . С ними всегда хочется 
общ аться. В ы  очень о ткр ы ты  и 
добросердечны.

Зам еститель генерального 
директори по социальному р»з- 
витию Аниголий М ихийлович 
В икуленко предстивил инте
ресую щ ие многих фикты II 
цифры.

- В о т уж е два года п/о "М е 
гионнеф тегиз" отирииляет ни 
проф илактическое лечение в 
К арловы  В ар ы  15  групп но 6 0  
человек. Ж елаю щ их укрепить 
свое здоровье очень много. 
М едицинскими работниками 
центра "З д о р о вь е” проводится 
конкурсны й отбор. В случаях 
необходимости всегда есть 
резерв 1 5 -1 8  человек. 
Больш ин ство пр иезж аю щ их из 
"И м пер иап а" _ просятся туда 
повторно. • 5 % п у тево к  
отдается больны м детям  7 -Ы  
л ет. Остальное количество идет, 
на укрепление здоровья ра
ботников объединения.

Сейчас есть договор с 
авиацией о пр ям ом рейсе Н и ж 
невартовск - П р ага, К со ж а
лению , мы не загр у ж аем  пол
ностью  самолет Т У -1 5 4 . Если 
бы набрать полостью , было бы 
вы годнее. П ерелет до П раги и 
обратнр стоит 18  ты сяч  ни од
ного человека. Обращ айтесь, 
если у кого-то из пред
ставителей др угих пред
приятий будут предложения 
соединиться в до ставке своих 
работников в К арловы  Вары .

И обращ аясь к генерамьному 
ди ректору, главны й бухгалтер 
объединения З .В . Д орош енко 
ныекпэали предложение.
- П очему бы ним. Анатолий 
Висильевич, не увеличить 
сумм у денеж ного обмен»? 
П усть уж  наши неф тяники а» 
границей чувствую т сопи . ген к 
дома. М »териал подготовила Натальи 

ВЛ А С ЕН К О

15 минут информации ТСН , 
которы е еж едневно прииимиет 
телевидение Ч ехо-Словикии, 
вполне хвитиет, чтобы узнить 
об основны х собы тиях в России 
и странах С Н Г. К тому ж е  са
молетами регулярно до став
ляю тся  российские газеты  и 
ж ур н алы . А с> больш их ценах 
говорить сейчис неприлично. 
Иностринцы нриезжию т в 
М оскву н плитят по 1 Г)0  дол- 
.•трон »« су т к и . Но обслу
ж иван ие и гостинице и лечение 
в "И м пер и але" не сравним ы  по 
культурном у и эстетическом у 
уровням .

У бедительны е доводы А лек 
сандр» Ребенок сняли все 
вопросы. Своими впечат
лениям и о медицинском об- •
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А.Вакуленко:”За нами
О социальном развитии 

коллектива объединения '’М егион
нефтегаз’’ журналист нашей газеты 
беседует с директором по социаль
ному развитию А .М .В а к у л е н к о .----

стоит город

- З а  нами стоит город,- считает 
А натолий М ихай лови ч. С этого и 
н ачалась наш а беседа о социальном 
развитии неф тяников и города в 
ц елом , т а к  к а к  это почти одно и 
то ж е .

Н еф тяники располагаю т 
средствам и, материальной базой, у 
них отработана систем а взаи м о
отнош ений с подрядчиками. 
П отом у и все н адеж ды  на улучш е
ние ж изненного уровня в городе 
м ы  пр и вы кл и  свя зы вать  только  с 
объединением.

- В  ноябре прош лого года на 
одном из оф ициальны х меро
приятий Е .И .Го р б ато в обратился 
о ткр ы ты м  текстом  к  нам: ”В ы  не 
оставляй те город без продуктов и 
необходимых' товар ов". Свои обе
щ ания м ы  старались вы полнять.

А натолий М ихайлович в 
качестве подтверж дения пред
л о ж и л  мне познаком иться с 
обш ирны м спи ском  товаров повы 
ш енного спроса и продуктов,

кото р ы е по договорам неф тяники 
получали специально то л ьк о  для 
того , чтобы обеспечить в какой -то  
мере запросы  населения города. 
П равда, надо отдать долж н ое, про
ду кты  и товары  эти, действи
тельно, появи ли сь, но тол ько на 
п р и л авках  к ом м ер ч ески х  м агази 
нов и дорож е в два-три раза, чем 
бы ли получены  первоначально от 
неф тяников. Это у ж е на совести не 
т ех , кто  эти продукты  и товары  
доставил в город, а тех , кто их 
распределял.

- Сейчас м ы  рассматриваем 
вопрос о передаче всех этих 
обязанностей городским властям . 
Б ю д ж ет сегодня способен со
циально защ и щ ать горож ан. Н ам 
сегодня, чтобы купи ть товар, 
необходимо м енять его. Н емало 
примеров, когда нам пр едъявляли 
требования: дайте м етал л , строй
м атериалы , л ес, неф ть, и получите 
м ясо . М ы  вы нуж дены  бы ли начать 
заклю чение договоров с ино

странны м и ф ирмами, так  к а к  это 
оказалось даж е вы годнее, чем 
им еть дело с советским и парт
нерами.

0 А натолий М ихайлович,
обеспечение продуктами и то 
варами сегодня волнует м ногих, 
но ещ е больш е вопросов но поводу 
перспектив ж или щ ного х а р а к 
тер а ...

- Н еф тяники все время 
работают в этом плане на город, 
даж е порой в ущерб интересам 
ко лл ек ти ва. П отребность в ж и лье 
в объединении огромна. Н а се
годня нуж даю щ и хся в получении 
ж и л ь я  3 7 9 6  человек. А  что мы 
имеем в результате строительства? 
И з 2 1 3  квар тир в двух сданны х 
домах тол ько  3 7  достались по 
очереди, остальны е тем , кто  попал 
под снос и том у подобное. В 
ко лл ек ти вах  предприятий объеди
нения естй. ещ е лю ди ,- которы е 
стоят в очереди с 1 9 7 6  года. В  
наш ем фонде еще 7 7 9  балков.

которы е надо сносить и давать 
лю дям  к вар ти р ы . А  сегодня строи
тельство! одного дома обходится в 
суУлму около 8 0  м иллионов руб
лей.

С оциальная защ и та работников 
к о л л ек ти ва  закл ю чается  не только  
в обеспечении ж и л ьем , пр одук
там и питания, в сферу деятель
ности отдела социального развития 
входит и забота о здоровье работ
ни ков объединения. И в этом 
плане у неф тяников есть неплохой 
опы т. З а  последние два года ты 
сяча восем ьсот человек побы вало в 
санотории "И м п ер и ал ” в К арло
вы х В ар ах . Н а следую щ ий год еще 
ш естьсот человек посетят знам е
нитую здравницу. П редприятие 
так  ж е  пр едоставляет возм ож ность 
отдохнуть и на черноморских 
кур ор тах, побы вать в санаториях. 
Создан лечебно-диагностический 
центр. Все это говорит только  о 
возросш ем внимании к проблемам 
работников к олл екти ва.

М ногих сегодня волнует, сох
ранится ли наработанное при 
приватизации объединения и соз- 
динии акционерного общ ества.

- Забота о лю дях  будет всегда на 
первом месте, - счи тает В ак ул ен 
ко , - независимо от формы собст
венности и др угих обстоятельств. 
П о ка  это удавалось, дум ается, сох
ранится это и в дальнейш ем .

Записал А ндрей М ИТАСОВ

Информация
а

Телеком пания ’’Сфера” 
/Н и ж н евар товск/ по 
за к а зу  п/о ’’М егионнеф 
тегаз” - работает над 
производством  теле
ф ильм а, посвящ енного 
празднованию  Д ня неф
т я н и к а  в г. М егионе.

К  сведению  ж ел аю 
щ и х увидеть этот 
ф ильм , если того по
ж елает заказч и к, то 
областное телевидение 
охотно предоставит свой 
эфир для его дем онстра
ции. ______________

•

День нефтяника” отмечается 6 сентября, первое воскресенье 
чесяца,- но предпраздничная суета и суматоха начнется раньше.,

4 сентября, пятница. ------------------
В подшефных ш колах города ожидаются 
профориентационные встречи, детские концерты, 
различные конкурсы и спортивные состязания.

На предприятиях объединения, в буфетах, будет 
организована предпраздничная торговля. А вечером, в 19 
часов, в Доме культуры ’’Прометей" нефтяники 
организуют для всей молодежи города бесплатную 
дискотеку.

5 сентября, суббота..
Приглашаем всех жителей города с утра пораньше на 

стадион.

В 9 часов от памятника ’’П окорителям Самотлора” 
(город Нижневартовск) стартуют марафонцы Мегиона, 
во главе с Д.М .Сапроном, всего десять человек. Финиш 
пробега ожидается на мегионском‘стадионе.

В 10 часов на стадионе праздник откроет парад 
мотоциклистов-картингистов из подросткового клуба 
"Горизонт . Он заверш ится показательными 
выступлениями ца стадионе. Затем их сменят юные 
гимнасты, боксеры и мастера У-ш у из детской 
спортивной школы.

В 11 часов на футбольном поле стадиона и в 
спортивном зале треста "Мегионнефтестрой” состоятся 
встречи по футболу и волейболу на призовой кубок по 
олимпийской системе между подразделениями п/о 
’’М егионнефтегаз".

В это ж е время будут проходить и спортивные 
соревнования для любителей шашек, шахмат, 
армреслинга (борьба на руках) и гиревого спорта. Всех 
победителей ж дут очень ценные призы и подарки: 
хрусталь, часы, прекрасные спортивные костюмы.

В 15 часов, впервые на мегионской земле состоится 
международная встреча по футболу между командой

Хорватии (строители гостиницы) и командой работников 
п/о "Мегионнефтегаз”. Для любителей футбола приятные 
неожиданности на этом не закончатся.

В  17 часов на этом ж е стадионе состоится еще один 
. ольный матч, на сей раз меж ду ветеранами команды
.СКА и сборной по футболу города Мегиона.

В  19 часов - "Шоу-марафон в ночи..."  Это - 
музыкальная, игровая, развлекательная программа с 
участием профессиональных артистов из М осквы и

творческих коллективов города. Это представление будет 
проходить на площади у магазина "М егион”, в случае 
плохой погоды в ДК "П рометей”. В гости ожидаются: 
Александр Бары кин, Александр Ф илиппенко, Светлана 
Моргунова, Л ей ла Аш рафова, М арат Рави , Леонид 
Серебрянников и Евгений Рубенович-Симонов. Из 
местных коллективов ожидаются вы ступления ансамбля 
"Территория" и группы "Северный К о тел". Конечно 
ж е, этот яркий праздник не смо ж ет обойтись без 
молодежной дискотеки, которую уж е готовит для вас 
ДК "Прометеи’1. И все-таки самый главный сюрприз 
праздника вас ожидает не здесь, а . . .  на берегу Мегн.

Фейерверк? В 2 \  ^ас. Специалисты челябинской фирмы 
"Сигнал" только для вас готовят это грандиозное 
зрелище.

•

6 сентября, воскресенье.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
В 10 часов утра на улице Нефтяников будет перекрыто 

уличное движение, и начнет свою работу праздничная 
Ярмарка, организованная производственно-торговым 
предприятием объединения ’’Мегионнефтегаз”. Будут 
работать три магазина, выносные ларьки. Ж ители и 
гости города смогут полакомиться выпечкой из 
кондитерских цехов, купить мясные полуфабрикаты.

А тех , кого не прельщают все эти яства, смогут й это 
ж е время на стадионе посетить городскую в ы с т а в -  
к у собак. Зрелище обещает быть неординарным. 
Вы ставка организована на уровне региональной, 
ожидаются судьи из Тюмени, Сургута, Когалыма. Будут 
представлены очень редкие породы собак: пит-буль- 
террьер, буль-террьеры и знаменитая кавказская  овчарка 
Алькора (имеющая 8-е,"отличн ое", место по стране). На 
вы ставке будет проведено три оценочных ринга и в 
завершение бест-ин-шоу (парад лучш их).

В это ж е время в ДК "П рометей" будут проходить 
народные гуляния с участием хора русской песни и
музыкальный конкурс " И г р а  н______г а р м о н  ь " .
Принять участие в конкурсе приглашаются все 
поклонники этого музыкального инструмента.

Д л я  д е т е й с  10 часов утра у магазина "М егион”, на 
стадионе и у ДК ’’Прометей” проводятся игры и 
конкурсы. Играть с детьми и развлекать их будут 
работники городекого отдела культуры.

В  17 часов мы приглашаем всех любителей духовой 
музыки на центральную площадь, к универмагу 
’’Мегион”, на В е ч е р  о т д ы х а .

В 18 часов его продолжит развлекательная игровая 
программа, с участием гостей из М осквы и творческих 
коллективов города.

ПРИЯТНОГО ОТДЫХА

•  ПРАЗДНИЧНЫЙ ПИРОГ С ЧЕРНИКОЙ 
(или другими ягодами)

8 стакана муки, 40 г дрожжей, 1 стакан сахара,
3 яйца, 2 стакана теплого молока, 2 столовые ложки 
топленою молока, соль по вкусу.

Всыпать муку горкой, сделать углубление н после- 
доиагельпо влить в него: разведенные в теплом молоке 
дрожжи, яйца, топленое молоко, положить соль, 0.5 ста
кана сахара. Хорошо вымесить тесто и поставить в теп
лое место на 2—3 часа. •

Пока тесто подходит, взять 2 стакана черники, заго
товленной впрок с сахаром, полстакана сметаны, пол
стакана сахара н белки от 2 яиц. Все взбить, чтобы 
получилась однообразная пышная слегка розовая масса. 
Тесто, разровняв, выложить в форму или глубокую ско
вороду. Сверху ровным слоем выложить черничный «на
ряд» и поставить пирог в духовку.

Подготовить из взбитого белка с сахаром и I каплей 
лимонного сока «салфетку». Когда пиоог испечется, вы
нуть сю. накрыть белковой «салфеткой* и еще pis 
поставить н печь на 2—-Л минуты.

Остывший пирог украсить сверху ягодами из варенья, 
цукатами, посыпать крошкой шоколадки.

к вашему столу
#  с р е д н е в е к о в ы й  п и р о г  с  т в о р о г о м

Т е с т о : 100 г муки, 80 г сливочного масла, Б0 г са
харной пудры, I яйцо, 50 г сметаны, щепотка соли и 
соды.

Начинка: 500 г протертого через дуршлаг творога, 
150 г сахара, 25 г манной крупы, 2 яйца, 100 г смета
ны, 3 яичных белка, 90 г сахара для оформления пирога, 
ванильный сахар для посыпки.

Из муки, сливочного масла, сахарной пудры, яйца, 
сметаны, соды вымесить тесто средней консистенции, 
раскатать его в пласт по размеру противня и выпечь 
до по.туготовности. Затем покрыть начинкой, поместить 
снова в печь н допекать. Из яичных белков и сахара 
взбить крепкую пену, наполнить сю бумажный конверт 
или шприц н отделать поверхность выпеченного пирога 
в виде сетки. Подготовленный таким образом пирог 
поместить в горячую печь, чтобы зарумянилась пена.

Приготовление начинки: свежий творог протереть че
рез дуршлаг, добавить сахар, манную крупу, яичные 
желтки, смегапу и все вымесить до однородной массы.
2 белка пзбнть в крепкую пеиу и осторожно домешать 
к творогу.

•  ПИРОГ С ГРИБАМИ ПО-ДЕРЕВЕНСКИ

В эмалнроиаиную кастрюлю налить 2 стакана теплого 
молока, осыпать 0.5 чайной ложки солн, 40 г дрожжей,
2 яйца, 8 столовых ложек растительного масла, 4 столо
вые ложки caxapa и 8 граненых стаканов муки. Все тща
тельно размешать, вымесить тесто без цомков. Поставить 
в теплое место. Через 2,5 часа оно поднимется.

Пока подходит тесто, приготовим начинку. Сухие 
грибы, предварительно вымоченные о течение 2—3 ча
сов, хорошенько промыть в нескольких подах. Грибы 
отваригь, а затем пропустить через мясорубку или мел-, 
ко порезать ножом. Отварить 400 г перловой крупы. 
Очистить 8 луковиц, нарезать их кольцами и обжарить 
до золотистого цвета в растительном масле.

Грибы, отваренную перловку, обжаренный лук тща
тельно перемешать, поперчить, посолить.

Готовое тесто выложить на доску, разделить на
2 части и каждую лепешку раскатать скалкой до 2 см. 
толщиной. Одну лепешку положить иа большую сково
роду и л и  противень, выложить фарш, накрыть второй 
лепешкой и защипнуть.

Пирог печь около 20 мни. Готовый пирог смазать 
сырым яйцом или сметаной. Не обязательно делать боль
шой пирог, можно сделать маленькие пирожки.
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